

GOBIERNO CHILENO SE COMPROMETE CON PLAN COLOMBIA

El Presidente Ricardo Lagos dijo que el Gobierno de Chile está dispuesto a colaborar con dicha estrategia "en todas las formas que le parezca adecuado al Gobierno colombiano".

Luego de la firma por parte de los Mandatarios y Cancilleres del Memorándum de Entendimiento entre los Gobiernos de Chile y Colombia, tendiente a profundizar el entendimiento y la cooperación entre ambos países, el Presidente de la República de Chile, Ricardo Lagos y el de Colombia, Andrés Pastrana, sostuvieron una rueda de prensa, en el Palacio de La Moneda, con medios nacionales e internacionales en la que ambos Jefes de Estado manifestaron su satisfacción por las coincidencias encontradas respecto de la forma de abordar los temas fundamentales de la agenda internacional, principalmente aquéllos relativos a sus respectivas naciones.

En la oportunidad, el Primer Mandatario chileno se refirió al problema del narcotráfico el que –según dijo- "no reconoce fronteras, ni países", razón por la cual "lo que ocurre en Colombia es síntoma de un elemento mucho más extendido en la región", explicó. En este sentido, añadió que en nuestro país se han abordado temas ligados al tráfico de estupefacientes tales como el lavado de dinero o la manera en que ese mercado extiende sus redes en nuestro territorio.

Sobre el mismo tema el Presidente Lagos expresó que es responsabilidad de todos colaborar con otros territorios que enfrentan este problema "con la misma fuerza con que lo hacemos al interior de los nuestros", puntualizó. En este contexto, manifestó que no sólo se trata de "un elemento ético" sino que, además, "existe un interés que tiene que ver con la realidad de nuestros países, por lo tanto, suponer que éste es un problema de Colombia y de los colombianos, es un profundo error", precisó.

Al ser consultado sobre la posibilidad de que el Plan Colombia pudiese "perjudicar" a los países de la región, el Mandatario chileno explicó que efectivamente existen algunos sectores que han manifestado su preocupación por el éxito del Plan, debido a que éste puede implicar un desvío de las rutas comerciales -que actualmente se utilizan desde Colombia- hacia otros países de América Latina, particularmente Chile. Al respecto, el Presidente Lagos dijo que "ese riesgo existe, y es a partir de ese riesgo que hay que tomar determinado tipo de iniciativas y medidas". No obstante, agregó que no es justo que ese riesgo limite iniciativas que permiten avanzar en la solución de un problema. "Estamos todos conscientes de que el elemento ilícito del narcotráfico va a tender a permanecer en la región, y si tenemos éxito en erradicarlo de un lugar, probablemente ese éxito se extenderá hacia otros lugares".